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ふれあい広場・支えあいの会 通信

◎12月の社会体験学習先は川崎市高津区の生田緑地にしました。第三京浜を川崎インターチェンジで降り

て府中街道を進みます。手前に藤子・f・不二雄記念館があります。紅葉が真っ盛りでした。ゆっくりと散策を

しました。こんな近場で素晴らしい紅葉を見ることができました。

◎11月22日(金)は駅のトイレの調査の日です。話し合って京急の大鳥居駅の調査をすることにしました。平沼橋のエレベータが見えると五木田さんは小走

りになられます。正確にエレベータのボタンを押してくださいます。横浜から羽田空港に行くのにはバスばっかりなのでわくわくです。蒲田駅では前と後ろ

は入れ替わります。当たり前ですね。大鳥居駅には大きな方でもおむつ交換できる折りたたみのベットがありました。名カメラマンの稲垣さんにカメラの

シャッターを押していただきました。上りのホームに移動しようとしますと線路をまたがなくてはなりません。車いすの車輪が線路はまらないかと不安になり

ました。帰途について蒲田駅に来ましたらエレベータに【使用出来ません】と表示がありました。ベビーカーを押していらっしゃる母子も戸惑っていらっしゃ

います。駅員さんに問合せしてもらうと点検で15時まで使用不可とのことでした。

◎12月6日(金)は駅のトイレ調査の日です。話し合って京急の神武寺駅のトイレの調査をすることにしました。平沼駅のエレベーターに近づくと五木

田さんは小走りになられます。上手にボタンを押してくださいます。戸部駅から下りに乗ります。金沢文庫から逗子行きに乗り換えます。二番目の駅

です。トイレには大きな人でおむつ交換出きる折りたたみのベットがありました。名カメラマンの稲垣さんにシャッターのボタンを押していただきました。

帰ろうとして上りホーム行けうとするとエレベーターがありません。目の前の踏み切りを渡らなくてはなりません。レールを越えるとき車椅子の車輪が

はまるのではと緊張しました。
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15時までここで待つわけにはいきません。何とか使用

させて欲しいと交渉しました。何とかエレベータを使わ

せていただきました。日中に点検っておかしいですね。

快速電車に乗りますと満員です。御客さんが席をゆず

ろうと立とうとしてくださいました。「横浜まではすぐな

ので大丈夫です。お気持ちありがとうございました。」

とお伝えしました。

名カメラマンの稲垣さんにシャッターのボタンを押し

ていただきました。帰ろうとして上りホーム行けうと

するとエレベーターがありません。目の前の踏み切
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◎12月7日（日）事業所玄関前での子ども食堂 お弁当配布

来年4月からはショッピングモール等のトイレの状

況も撮影していきたいと考えています。
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◎諸活動

◇パズルは僕に任せて ◇プラバンでキーフォルダーを作りました。

◇私はフェイスグリーンが大好きです

◇僕はiPadの名カメラマンです。◇クリスマスの飾りをボードに張りました

◇ホットケーキ作り（おいしいケーキ

が出来ますように） ◇私はプロブラム作りのプロです

◎ガッツびーと西でのフードパントリー
受け付け頑張ります

今回も、いーふらんさん

が職場で集めたフードド

ライブ品を持ってきてく

れました。

いつもありがとうござい

ます。
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10名
　少しずつ寒くなってきているようですが、まだ、暖かい日もチラホラといったところですね。秋の
学校行事なども一通り終わり、ひと段落かと思います。
　さて、5階です。どの子もそれほどひどい風邪ではないのですが、くしゃみや鼻水が少し出る子が
多いです。ちょっと風邪気味かな？という感じですが、これから冬に向けてこれ以上、悪くならない
ように気を付けています。
　基本、みんな元気です。秋ということでサツマイモの収穫も体験しています。クリスマスも来月に
控えているので、工作もクリスマスを意識してみました。
　秋晴れの日も多かったので、公園などに散歩に行ったりして、ほのぼのとして過ごせていたと思い
ます。特段、変わったこともなく、みんな元気。とても穏やかに11月を過ごせてよかったとほっとし
ています。
　この時期になると、来年度に向けて新たに利用したいという新規の方の見学もあります。何名か新
小学校1年生が来年からお友達になることになりました。というわけで、5階は、年長さんと小学校低
学年組の二極化がみられる感じです。
　幸いなことに、お兄さん、お姉さんは、小さい子にとても優しく接してくれています。それを微笑
ましく、見守れることは私たちスタッフにとっても喜びの一つです。にぎやかな5階ですが、みんな
で助け合ったり、誰が欠けてもダメなんだよ、といった連帯感も生まれているので、そんなつながり
を大切にしていきたいです。

すこやか　５階

さわやか　２階

げんき　１階 （重症心身障がい児部）

（肢体不自由・視覚障がい児部）

（知的・発達障がい児部）

　本格的な冬に成って参りまして、皆様も、今年の冬対策も進んでいる事と思われます。さて、
今月のふれあい広場、「げんき」で行いました、内容をご紹介して行けたらと思っています。ま
た、以前にお話しました、吉村秀雄マッサージ師との会話も併せて紹介して行けたらと思ってい
ます。げんきにおける、室内では、マッサージ、機能訓練を担当する職員が以前から居ります。
その為、げんきのやり方として、児童指導（教職を含む）を中心とは、しない教育方針が基礎と
して有ります、以前は、行政による児童指導の削減など有りましたが、つまり、児童との接し方
に大きな違いが有る様に教育者に対する教育の統合の必要性を考慮すべきなのか、集合体の教育
体制として有り方が求められるのかもしれません。しかし、行政的観点からすると、事は単純だ
とは、思われますが、筆者は、質的多様性が教育者に求められる時代が到来しているのだと感じ
ています。そして、室内での具体的内容ですと、児童指導員による、散歩を中心とした接し方が
有り。マッサージ、その他の遊び、現段階では、その他にも工作等の作業療法、日常生活動作を
視野にいれた、遊具や玩具等動作面での機能訓練を行っています。支援等における重要な事象に
関しましては、児童に対しての指導における教育が「げんき」において、重要性を示す事は、著
しく低くなるため、教育的指導以外である、その他の専門性をより強調した姿勢で対応したい心
構えでは有ります。
　外出では、保土谷公園、大桟橋や戸塚のミカン狩り、外出先での食事、電車やバスへの乗車、
公園等へお出掛けしています。大桟橋では、停泊中の船の外装塗装など珍しい光景も目にして楽
しんで来ました。また、以前にご紹介しました、吉村秀雄先生との対話で、ハムストリングスに
関してお話の方を深めました所、吉村秀雄先生は、関節可動域を視野に入れた、マッサージなの
だと、回答頂きました。詳細は、来年ご紹介したいと思っております。そして、来年も、お出掛
けや工作、機能訓練、マッサージ、お散歩を続行して行ければと思っています。皆様、本年度
も、誠に有り難う御座いました。良いお年をお迎え下さいませ。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　機能訓練担当　機能訓練士　吉村

今月の支援からピックアップしました

〇みかん狩り

〇オーナメント作り

〇地域交流

毎年恒例のみかん狩り、。今年は三浦半島の先端にある、石井みかん園さん

にお世話になりました。柔らかく甘いみかんと海岸散策を楽しみました。

お花紙をちぎって台紙に貼り、オーナメントを作りました。電灯や日光に

かざすと、お花紙が透けてとてもきれいです。

クリスマスツリーや壁面に飾りました。

ハロウィンでお世話になった鎌倉屋材木店様と伊藤産業様に、写真付きの

カードを持ってお礼に伺いました。優しい笑顔で歓迎していただき、とても

嬉しかったです。今後も地域の皆様との交流を続けていきたいと思います。

他校のお友達の到着を、楽しみに待ちながらかくれんぼをしたり、学年の離れたお友達との

ふれあいを楽しんだりと、それぞれの形で人間関係を育んでいて、とても微笑ましく思います。

今年もありがとうございました。 来年もよろしくお願いいたします。

みかん狩りに行きました

みかんとれたよ！ 三浦海岸で どれが甘いかな？

休校日にお出かけ

たくさん電車に乗ったよ鎌倉屋材木店さん 伊藤産業さん 白幡池公園で

オーナメント作り 並んでピース！

優しいお兄さん

ポップコーンだよ！

いつも仲良し！

マッサージでリラックス

桜木町駅のホーム

室内の様子


